
 
Protokoll der 19. ordentlichen Mitgliederversammlung  
der IG Rychenbergstrasse 
 
Zeit  Mittwoch, 28. März 2018, 19.30 Uhr 
 
Ort  Schulhaus Rychenberg, Singsaal, Talackerstrasse 17, Oberwinterthur 
 
Anwesend Vorstand:  

 Christian Gantner (Präsident), Sonja Jacobi (Rechnungsführerin), Klaus Ei-
sele, Martin Kämpf, Claudia Wehrli 

    
  Mitglieder (inkl. Vorstand): 

22 Damen und Herren 
 
Entschuldigt  Peter Frei (Revisor) 
  Thomas Suter (Revisor) 
 
  Brigitte Boetsch 
  Sheila Woods und Rudolf Meyer 
  Gabriela Sturzenegger 
  Andreas Baumgartner 
 Fabian Brunschwiler 
  Annemarie Blumer Wysling 
  José Gonzales 
 
Protokoll Christian Gantner 
Sitzungsende 21.00 Uhr 
_______________________________________________________________________ 
 
Traktanden 
 
1. Begrüssung  
2. Wahl der Stimmenzähler/-innen 
3. Protokoll der letzten Generalversammlung 
4. Jahresbericht 
5. Jahresrechnung 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Ausblick auf das laufende Vereinsjahr 
8. Budget 
9. Anträge des Vorstandes 
10. Anträge von Mitgliedern 
11. Varia 
 
Diskussion und Apéro 
_________________________________________________________________________ 
 
1. Begrüssung 
 
 Der Präsident, Christian Gantner, begrüsst die Anwesenden herzlich zur Mitgliederver-

sammlung. Die Einladung mit der Traktandenliste wurde allen Mitgliedern rechtzeitig zu-
gestellt. 

 
 
2. Wahl der Stimmenzähler/-innen 

  
Stimmenzähler werden keine gewählt. Das absolute Mehr beträgt 12. 

 



3. Protokoll der letzten Generalversammlung 
  
 Das Protokoll der 18. Generalversammlung vom 5. April 2017 geht in Zirkulation unter 

den anwesenden Mitgliedern. Die Abnahme wird auf das Ende der Mitgliederversamm-
lung verschoben (zwischen den Traktanden 10 und 11). 

 
 
4. Jahresbericht 

 
Der Präsident berichtet aus dem Vorstand und über das Geschäftsjahr 2017. In kurzer 
Zusammenfassung: 
 

Mutationen 2017: 
a. Mitgliederbestand Ende 2016: 124 
b. Austritte –10 
c. Neumitglieder +3 
d. Mitgliederbestand Ende 2017 117 

 
Wie die präsentierte Grafik der Mitgliederentwicklung zeigt, liegt die Zahl der Mitglieder 
leicht unter dem Mittel der letzten zehn Jahre. 
 
Der Vorstand traf sich 2017 zu drei Sitzungen. Neben diversen Telefonaten und E-Mails 
fand auch ein reger persönlicher Austausch mit Quartiervereinen und IG-Mitgliedern 
statt. 
 
 
Zusammenstellung der Arbeitsbereiche im Jahr 2017 
 
Geschichte der Rychenbergstrasse 
• In der Jahresbroschüre des Heimatschutzes befasste sich dieses Jahr der Historiker 

Peter Niederhäuser mit der Geschichte der Rychenbergstrasse.  
• Wir haben uns an den Kosten der Broschüre beteiligt, weil wir so die Anwohner auf 

eine andere, gute Art für die speziellen Begebenheiten unserer Strasse sensibilisie-
ren können. Da sich ein Historiker mit uns beschäftigt hat, können wir so dem stets 
befürchteten Nörgler-Image unserer IG entgegentreten. 

 
Mailingliste 
• Martin Kämpf (Ressort „Informatik“) hat eine Mailingliste der Mitglieder erstellt. 
 
Vernehmlassung 
• Die Mailingliste wurde erstmals für die Vernehmlassung der Verkehrsbetriebe bezüg-

lich Fahrplan und Zufriedenheit der Kunden eingesetzt. 
• Wir haben zwölf, zum Teil sehr ausführliche Rückmeldungen erhalten mit Ideen 

(Elektrobusse), die auch die IG weiterverfolgen wird.  
 
Petition Mitglieder 
• Daniel Lehmann hat beim Stadtrat eine Petition mit über 130 Unterschriften einge-

reicht. „Wir wollen keine 50er-Transitschneise durch unser Wohnquartier!“  
Die IG unterstützte die Anwohner beim Organisieren eines Treffens mit dem Stadt-
rat. 

 
Haldenstrasse 
• Die IG unterstützte die Anwohner an der Haldenstrasse mit 200 Franken. Diese ha-

ben mithilfe eines Anwalts einen Teil des Baumbestandes retten wollen, welcher der 
Ausfahrt des Parkhauses des neuen Kantonsspitals zum Opfer fallen könnte. 

 
Sanierung 
• Die Strassensanierung im letzten Abschnitt gegen Oberwinterthur ist abgeschlossen. 
 



 
 
5. Jahresrechnung 
 

Sonja Jacobi präsentiert die Jahresrechnung 2017. Bei CHF 5034.40 Aufwand und 
CHF 5595.00 Ertrag ergab sich ein Gewinn von CHF 560.60. Das Vereinsvermögen per 
31.12.2017 beträgt CHF 29 658.48. 
 

 
 

6. Entlastung des Vorstandes 
 

Die Jahresrechnung 2017 wurde von den beiden Revisoren Peter Frei und Thomas Su-
ter geprüft. Der Revisorenbericht wird verlesen. 

 
Die Jahresrechnung 2017 wird einstimmig genehmigt. Der Rechnungsführerin und den 
Revisoren wird Decharge erteilt und für die Arbeit herzlich gedankt. Auch dem übrigen 
Vorstand wird Decharge erteilt. 

 
 
7. Ausblick auf das laufende Vereinsjahr 
 

• Rychinfo 
Es wird ein neues Rychinfo-Blatt erscheinen. 
 

• 20 Jahre IG Rychenbergstrasse 
Ideen für einen speziellen Anlass zum 20-Jahr-Jubiläum der IG sind willkommen. 
 

• Verkehrsstatistik 
Klaus Eisele präsentiert eine umfassende Verkehrsanalyse zur Rychenbergstrasse. 
Es ist geplant, den Verkehr genauer zu studieren und eine Zählung des Durchgangs-
verkehrs zu organisieren. Daraus sollen Argumentarien entwickelt werden, die zum 
Beispiel zu einem LKW-Verbot oder zu Bussen mit weniger Emissionen führen könn-
ten. 

 
8. Budget 
 

Sonja Jacobi erläutert das Budget 2018, das einen Aufwand von CHF 4800.00 und ei-
nen Ertrag von CHF 5300.00 vorsieht. Daraus resultiert in Gewinn von CHF 500.00 
 
Das Budget fürs Jahr 2018 wird ohne Gegenstimme angenommen. 
 

 
9. Anträge des Vorstandes 
 
 Antrag: 

Martin Kämpf erhält für seine Funktion („Informatik“) im Vorstand der IG Rychenberg-
strasse eine Entschädigung von CHF 300.00 pro Jahr. 

  
 Der Antrag wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
 
 
10.  Anträge von Mitgliedern 
   
 Seitens der Mitglieder liegen keine Anträge vor. 

 



 
 
 
 
Einschub:  
 
3. Protokoll der letzten Generalversammlung  

Das Protokoll der Generalversammlung vom 5. April 2017 wird ohne Änderungen oder 
Ergänzungen einstimmig genehmigt und verdankt. 

  
 
11. Varia 
 
 Die Liste der Revisoren wird ergänzt: Christa Fretz wird als neue Revisorin gewählt. 
 
 
Diskussion und Apéro 
 
• Ein Brainstorming für den Anlass zum 20-jährigen Bestehen der IG wird angeregt. 
• Es wird über die Verkehrszählung diskutiert. 
 
 
 
 
 
Für das Protokoll: 
 
Christian Gantner, Präsident 

   
Winterthur, 20. April 2018 


